Pfarrer em. Dr. Hans-Gerd Krabbe

Vorstandsmitglied im Verein >D.A.V.I.D gegen Mobbing<

77855. Achern-Oberachern Bernhard-Früh-Straße 11 Tel.: 07841 / 672.73.99

im Juni 2024

>>zwischendurch<

Liebe Mitglieder, Freunde und Förderer unseres D.A.V.I.D-Vereins!

Sozusagen >zwischendurch< ergeht dieser Informationsbrief an Sie in die Sommerzeit, in die Trinitatiszeit hinein. Hatte den letzten Brief noch Albrecht Benz als damaliger Vorsitzender unseres Vereins verfasst, so obliegt nun mir diese Aufgabe. Vorstellbar ist und vielleicht ist es auch Ihr Wunsch, dass es ein bis zwei Rundbriefe pro Jahr gibt mit Informationen im Rückblick und im Vorausblick: gerade auch mit dem Ziel, die Verbundenheit mit Ihnen und auch untereinander zu halten und zu pflegen. Der Austausch mit Ihnen ist wichtig, darum auch sollen Sie sich eingeladen wissen, mit eigenen Anregungen, Vorstellungen, Wünschen und auch mit Kritik aufzuwarten. Und: unsere Veranstaltungen aufzusuchen und sich einzubringen. Sie wissen es: Unser Verein lebt vom Engagement der Mitglieder, Freunde und Förderer!

Im Rahmen der letzten Mitgliederversammlung im November 2023 in Sondershausen wurde ein neuer Vorstand gewählt. Frau Prof. em. Dr. Gisela Kittel hatte sich erfreulicherweise für die Übergangszeit von zwei Jahren nochmals zur Vorsitzenden wählen lassen, Susanne Bertels und ich wurden zu stellvertretenden Vorsitzenden gewählt, Gunter Odrich im Amt des Schriftführers und Thomas Winter im Amt des Schatzmeisters bestätigt. Zur weiteren Vorstandschaft gehören: Petra Borsch, Ralf Krüger, Joachim Salomon.

Pfarrerin Andrea Borger (Gauting) hielt einen höchst beeindruckenden Vortrag mit dem Thema: »Wie kann ich mich gegen Mobbing wehren: persönlich - in meinem Umfeld - juristisch?« (Diesen Vortrag können Sie in unserer Homepage nachlesen).

23 Personen waren der Einladung nach Sondershausen gefolgt.

In den Tagen 26.-28. April diesen Jahres fand die Frühjahrstagung statt: im ›Lutherheim‹ in Springe am Deister. Das Thema drehte sich um die beiden §§ 79 und 80 im Pfarrdienstgesetz der EKD, die bisher so genannten ›Ungedeihlichkeitsparagraphen‹. Sechzehn Personen haben teilgenommen, darunter Vertreter aus den Pfarrvertretungen.

Im August 2022 war es mir wohl aufgrund göttlicher Führung und Fügung gelungen, eine Eingabe mit der Bitte um Überarbeitung der §§ 79 und 80 im PfDG.EKD an die dienstrechtliche Kommission der EKD einzureichen. Seither haben sich Pfarrvereine, Pfarrvertretungen und auch die Konferenz der Pfarrvertretungen damit beschäftigt.

War in diesem Zusammenhang in den Tagen 10.-11. Juni ein Symposium in Kassel geplant, so musste dieses leider abgesagt werden – hatte sich doch niemand von den Personal- und Rechtsreferenten der zwanzig EKD-Gliedkirchen und auch niemand aus dem Kreis der Staatskirchenrechtler bereit gefunden zu kommen.

Nun aber hat es vom 10.-11. Juni in Kassel ein erstes sog. Multiplikatorentreffen gegeben, bei dem der Leitfaden der Pfarrvertretung Hannover offiziell vorgestellt wurde. Sie merken es: Die Sache ist in Bewegung geraten, es bleibt spannend, Fürbitte will sein.

Hinweisen möchte ich Sie heute schon auf die Jahrestagung vom 8.-10. November 2024 samt Mitgliederversammlung in Sondershausen, wiederum im Hotel >Thüringer Hof<. Herr Rechtsanwalt Stefan Korb (Hannover) wird referieren:

Erster Vortrag:

Besonderheiten des kirchlichen Arbeitsrechts im Vergleich zu

anderen Anstellungsverhältnissen<

Zweiter Vortrag: >Rechtsschutz (in Mobbingfällen) in kirchlichen Anstellungs-

verhältnissen<

Fühlen Sie sich heute schon herzlich eingeladen nach Sondershausen zur Jahrestagung!

Ein paar wenige Anmerkungen zum Schluss:

- Bitte beachten Sie immer wieder unsere Homepage und weisen Sie ggf. darauf hin: www.david-gegen-mobbing.de
- Bitte seien Sie so frei, auf unseren Verein aufmerksam zu machen und weitere Mitglieder zu gewinnen (das Anmeldeformular finden Sie in der Homepage auf der Startseite unten).

Mit dem Verheißungswort aus 2. Timotheus 1,7:

»GOTT hat uns nicht gegeben einen Geist von Verzagtheit, nein, sondern Seinen Heiligen Geist der Kraft, der Liebe, der Besonnenheit!«

grüße ich Sie herzlich auch seitens der Vorstandschaft im Dank für Ihre Verbundenheit mit unserem Verein ›D.A.V.I.D gegen Mobbing‹!

gez. Hans-Gerd Krabbe stellvertretender Vorsitzender